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法長指移民局人員助郭華萍出逃
本報訊：司法部長黎穆惹（Jesus Crispin 

Remulla）昨日指出，一些移民局人員可能參

與「協助」被免職的丹轆省班班社長郭華萍

（Alice Guo）「非法」離開菲律濱，並提及

了某些失職官員的涉嫌「手法」。

醜聞纏身的移民局因受賄護送中國旅客

通過出入境檢查而成為2020年參議院調查的

對象。它也因對出國的菲律濱人過於嚴格而

受到批評。

黎穆惹說：「他們偷偷把人帶進來，

就像『奶糖幫』所做的那樣，也偷偷把人帶

出去。我們知道移民局有人在做這種事，所

以我們會調查。」他指的是2020年奶糖幫事

件。

移民官員表示，郭華萍和她所謂的妹妹

張密爾（Shiela）和弟弟郭享鈿（Wesley）並

未通過常規的港口離開菲國。

張密爾也在參議院聽證會上表示，她們

一行人乘船逃離菲律濱，並且多次換船才到

達馬來西亞。

菲國警表示，正在與移民局協調，調查

郭華萍如何離開菲律濱。

但黎穆惹指責移民局長陳辛戈（Norman 

Tansingco），指他未能向司法部通報關於追

捕郭華萍及其他與非法網絡博彩園區的活動

有關者的最新進展。

陳辛戈在較早前表示，他收到了郭華萍

已逃脫的消息，但在分享該報告之前等待確

認。

黎穆惹說：「這就是為什麼我們不再說

話。他沒有向司法部部長通報其機構的進展

是不對的。」

黎穆惹也重申，郭華萍正面臨監察署和

檢察署等多個政府機構的提訴。

在司法部，檢察官正在處理針對郭華萍

的三項指控：人口販運、逃稅和洗錢。

黎穆惹表示，檢察官小組可能會在週五

之前解決第一項關於人口販運的提訴。

郭華萍週二深夜被印尼當局逮捕，據稱

她在七月初逃離菲律濱。

一名男孩昨日在敦洛區描西戈場地的洪水中涉水。儘管強烈熱帶風暴「鷹騰」已經離開
菲律濱責任區，但氣象局預計，由於西南季風增強，未來三天呂宋島將繼續降雨。

參眾議院都盼望邀郭華萍解答疑問
本報訊：參議員9月4日表示，希望在印

尼被捕的郭華萍（Alice Guo）最終能夠回答

有關她涉嫌參與丹轆省班班社網絡博彩園區

業務的疑問。

參議員洪智維洛斯（Risa Hontiveros）和

張僑偉發表聲明，對事態發展表示歡迎，並

感謝印尼當局對郭華萍進行逮捕，郭華萍自5

月以來一直躲避菲律濱當局。

洪智維洛斯在聲明中表示：「我期望郭

華萍盡快出席參議院的聽證會。我們感謝國

調局承諾在她完成必要程序後將她移交參議

院。至於那些協助她逃脫的人，我們不會放

過你們。」

洪智維洛斯擔任參議院兩個委員會的

主席，這兩個小組分別調查菲國網絡博彩產

業以及郭華萍和其同伴涉嫌逃離菲律濱的事

件。

積極參與這兩項調查的張僑偉也敦促當

局將郭華萍帶到參議院，鑑於參議院對這位

前社長發出了逮捕令。

張僑偉說：「經過國調局和移民局處理

後，她應該被帶到參議院，因為只有參議院

對她有未執行的逮捕令。她還應該披露她在

班班社的犯罪活動的同夥以及政府內幫助她

的人。我們需要確切的名字，以便對他們提

起訴訟。」

他強調：「既然她被捕了，她就必須

為她所面對的控罪負責，包括人口販運、洗

錢、違法佔用公職、藐視參議院等。她必須

為她在本國犯下的罪行承擔責任，這是至關

重要的。」

參議長伊斯古地洛（Francis Escudero）也

對這一事態發展表示歡迎，並感謝菲律濱和

印尼當局「成功逮捕了她」。

伊斯古地洛說：「她現在可以被繩之以

法，並有望揭露菲國的非法網絡博彩運營活

動。」

眾議院四合一委員會聯合主席迫不及

待地想要接手被免職的丹轆省班班社長郭華

萍，因為有報道稱她於週三（9月4日）被印

尼當局逮捕。

眾議員描貝斯（Robert Ace Barbers）和眾

議員費爾南德斯（Dan Fernandez）認為，郭華

萍可對他們就網絡博彩業、毒品、洗錢和法

外處決等相互關聯的問題的持續調查做出了

許多貢獻。

四合一委員會的總主席描貝斯在9月4

日的四合一委員會聽證會開始前告訴記者：

「是的（我們會傳喚她）。我們需要她提供

的資料。也許在參議院後的下一次聽證會，

我們也會傳喚她。」

描貝斯在評論前社長被捕時說：「我只

能說你可以逃，但你無法隱藏。」

聯合主席費南德斯也理解郭華萍的證詞

的價值。他說：「她是班班社網絡博彩園區

的主要參與者。」

他說：「如果她不打算透露所有這些

運營的幕後人物，那麼，就不會發生任何變

化。」

他補充說：「我們將繼續追查所有其他

證據，但如果她因為面臨指控而選擇沉默，

雖然這是她的權利，但我認為，作為一名社

長以及在班班社網絡博彩園區之運作中的重

要角色，她不可能完全不知道其轄區內發生

了什麼事情。」

描貝斯向郭華萍提出了許多具體問題。

「我們想從她那裡了解，她是如何拿到菲籍

的，誰幫助了她，誰在背後支持她的菲律濱

公民身份，以及她在這裡的生意。」

他進一步問：「我們知道他不是菲律濱

人。她怎麼能做生意？我們知道她不是菲律

濱人。她怎麼能競選公職？」

描貝斯說：「對於她所使用的這種伎

倆，必須有人負責。」

眾院朝野一致譴責莎拉
敦促回應任內嚴重問題
本報訊：眾議院多數黨和少數黨議員難

得意見一致，他們均認為副總統莎拉．杜特

地應該放棄她的「魷魚策略」，並回應審計

署對她在擔任教育部長期間內的嚴厲問題調

查結果。

他們都認為，副總統一再迴避了教育

部的主要問題，甚至聲稱存在一個反對她的

「愛國派—羅麻地斯—小馬科斯聯盟」。

愛國派是指眾議院少數集團內的一個派

系。眾議長羅麻地斯和總統小馬科斯則代表

眾議院多數派以及現任政府。

多數黨的眾議員邦加隆（Jil Bongalon）

在週三的聲明中譴責了結盟的說法。相反，

他強調了透明度和問責制的必要性，特別是

在面臨表現不佳的明顯證據時。

他指出：「審計署的報告揭示了副總

統杜特爾領導下教育部的嚴重失敗。僅完成

6,379間目標教室中的僅192間，這不僅僅是小

小的疏忽，而是對職責的嚴重忽視。」

邦加隆強調：「這與政治無關。這是

關係到我們孩子的未來和公共資金的有效利

用。」

他認為，雖然杜特地可能已於七月辭

去教育部長一職，但她不能僅僅因為辭職就

逃避其領導所帶來的後果。她留下的這些

爛攤子現在留給了她的繼任者洪雅拉部長收

拾。」

多 數 黨 副 領 袖 眾 議 員 阿 德 雷 （ J u d e 

Acidre）也表達了這些擔憂，並敦促副總統正

面面對這些問題。

他說：「審計署發現『最後一哩學校』

項目的完成度低和基本教育設施基金使用效

率低下，不僅僅是紙上的數字，它們代表了

對我們最脆弱學生的承諾破碎。」

他補充說：「副總統杜特地試圖將焦點

轉移到不斷上漲的食品價格和政治陰謀上，

這對數百萬依賴教育部提供有利學習環境的

學生來說是一種傷害。她必須對這些失敗負

責，我們對此也抱持著同樣的期望。」

他同意副總統杜特地從教育部辭職「並

不能免除她的責任」。

在少數派集中，愛國派眾議員卡斯特洛

（France Castro）、加布里埃拉婦女黨眾議員

布洛薩斯（Arlene Brosas）和青年黨團組織眾

議員曼紐爾（Raoul Manuel）週三在另一份聲

明中譴責副總統「試圖透過捏造一個所謂的

愛國派—羅麻地斯—小馬科斯聯盟來轉移公

眾對其濫用機密資金的關注」。

他們強調：「必須澄清事實：不存在這

樣的聯盟。」

「副總統杜特地應該在9月10日的預算會

上直接且誠實地回應提出的問題，而不是採

取這些迴避手段。她應該出席並向委員會解

釋公共資金的使用情況。」

卡斯特洛是第一個將副總統比作魷魚的

人。魷魚分泌墨水作為躲避掠食者的一種方

式。

愛國派重申：「副總統杜特地拒絕回答

有關其預算支出的問題，顯示了對透明度、

問責制以及她宣誓要遵守的憲法職責的漠

視。副總統辦公室和教育部公共資金的濫用

是一項可彈劾的罪行，尤其是考慮到社會服

務資金的嚴重不足。」

他們進一步表示，「當副總統的教育部

電腦化計劃的完成率為零、目標教室建設僅

達三成、價值96億披索的筆記本電腦多年塵

封倉庫而未能交付，以及為兒童提供的營養

麵包過期或發霉時，卻教訓眾議員說『先做

事』，這實在是一種諷刺。」

他們說：「因此，忍夠了副總統杜特地

的魷魚策略，我們

要求追究責任。」

郭華萍在逃期間剪髮隱藏身份
本 報 訊 ： 國 調 局 長 仙 爹 戈 （ J a i m e 

Santiago）認為，被免職的丹轆省班班社長

郭華萍（Alice Guo）剪掉了頭髮以隱瞞其身

份。仙爹戈在新聞發佈會上說：「她試圖隱

藏自己的身份。印尼警方已經分享了她的照

片，顯示她的頭髮確實很短。她為了隱瞞身

份而剪掉了頭髮。」

印尼當局週三凌晨在坦格朗市逮捕了郭

華萍。她目前被印尼警方拘留。

在印尼提供的照片中，前社長的頭髮明

顯比她七月離開菲國之前要短。

同時，仙爹戈表示，這次成功逮捕的行

動顯示了「法網恢恢，疏而不漏」。

他說：「我們絕對可以證明這一點。我

們與國際刑警組織、印尼警方都有良好的協

調。」

在上週的聽證會上，自稱是前社長妹妹

的張密爾（Shiela Guo）表示，她、郭華萍和

郭享鈿（Wesley Guo）乘船離開菲律濱。

郭華萍正面臨與網絡博彩園區有關的人

口販運罪指控，以及司法部的洗錢指控。

當局也入禀馬尼拉法院提出了資格審查

令請願，並向丹轆省法院提出了取消其出生

證明的請願。

移民局猜郭享鈿仍在印尼
未獲香港當局確認入境

本報訊：移民局週三表示，據信被免職

的丹轆省班班社長郭華萍（Alice L. Guo） 的

弟弟郭享鈿（Wesley L.Guo）仍在印尼。 

移 民 局 發 言 人 桑 多 瓦 （ D a n a  K r i z i a 

Sandoval）在接受採訪時表示：「他是否已離

開了印尼，我們尚未收到印尼當局的確認，

但我們認為他仍在印尼境內。」

桑多瓦透露，移民局曾收到郭享鈿離開

了印尼前往香港的消息。

不過，她表示「我們尚未收到香港當局

的確認」。

桑多瓦表示，移民局目前正在與印尼當

局協調，將被捕的郭華萍送回菲律濱。

桑多瓦援引印尼政府的報告稱，印尼當

局於以非法居留為由逮捕了郭華萍，她當時

獨自一人在自己租住的公寓裡。

桑多瓦表示，在逮捕之前，移民局通知

印尼當局，郭華萍是菲律濱逮捕令的對象，

她同時擁有菲律濱公民身份和中國公民身

份。「她（郭華萍）同時擁有中國公民身份

和菲律濱公民身份，我們認為她的菲律濱公

民身份是透過欺詐手段獲得的。」

小馬：
審核副總統辦公室預算不涉政治

本報訊：小馬科斯總統週三，副總統杜

特地聲稱國會將其辦公室2025年預算聽證會

政治化的說法與事實不符。

當小馬科斯被問及此事時，他表示，每

個政府機構都會經歷預算流程，並補充說，

這個過程為立法者提供了收集相關信息的途

徑，以了解各部門如何使用其預算。

小 馬 科 斯 說 ： 「 這 是 一 次 預 算 聽 證

會……這是每個政府機構都必須參加這個程

序。這是一場聽證會，沒有政治因素。我們

每年都會這樣做，這個過程已經很完善，與

政治無關。」馬科斯說。

他說：「這是關於預算，所以我不明白

她如何將這些事情描述為，這實質上是國會

和參議院進行的信息收集工作，以便了解預

算的情況。因此，這與政治毫無關係。」

最近，眾議院撥款委員會審議副總統辦

公室2025年預算提案時，有關副總統辦公室

2022年機密資金的問題引發了激烈討論。

杜特地聲稱自己在聽證會上遭到批判，

因為眾議員提出的幾個問題，包括副總統辦

公

室

在

2022 年短短11天內使用了1.25億披索的機密

資金、她異常多的安保人員以及她的兒童讀

物。

委員會最近一次對副總統辦公室的預算

提案的審議時間持續了大約五小時，比往年

由於對副總統的議會禮遇而通常在幾分鐘內

迅速批准的情況要長得多。

下一次聽證會定於9月10日舉行。

同時，小馬科斯證實，自從副總統辭去

內閣職務後，他還沒有與她交流過。

杜特地於6月19日辭去教育部長和政府反

共工作小組副主席的職務。

小馬科斯說：「我上一次和她談說是在

她向我遞交辭呈時。從那時起我們就沒有說

過話。」

至於杜特地就自己曾請求耶穌基督王國

成員在2022年選舉中支持小馬科斯而向他們

道歉的事，總統表示這是副總統的權利。

他說：「這是她的權利。我仍然不明白

為什麼。那是她的意願，我們無能為力。」

耶穌基督王國領導人紀莫雷（Apol lo 

Quiboloy）是杜特地家族在納卯市的知名盟

友，目前因人口販運案件而被執法人員通

緝。


